

El Siglo de Torreón

com.mx

METÁFORA CIUDADANA

LUIS ALBERTO VÁZQUEZ ÁLVAREZ

LAS PARADOJAS DEL PODER ABSOLUTO

Paradoja Municipal: se alardea de la calificación financiera otorgada al Gobierno municipal de Torreón por Standard & Poor→s, la peor acreditadora de Estados Unidos; la que fue acusada y demandada por el gobierno de ese país por la manera como calificó bonos hipotecarios falsos que contribuyeron a una crisis económica mundial. De ella se dijo: "Su presunta conducta es indignante y está en el centro de la crisis financiera de 2008", acusación del fiscal general de EE.UU., Eric Holder; quien continuó: "El gobierno cree que hubo un fraude de más de 5,000 millones de dólares". El departamento de Justicia de EE.UU. definió que la firma "ignoró sus propios estándares" para calificar los títulos respaldados por hipotecas, poniéndole cifras muy altas a bonos que no las valían. "Al inflar deliberadamente calificaciones de crédito para las obligaciones de deuda colateralizada, S&P confundió a los inversores, incluyendo a muchas instituciones financieras aseguradas por el gobierno, provocando que perdieran millones de dólares", recalcó Holder.

Esa es la acreditadora que confirma la calificación crediticia "mxAA" a Torreón y esa resolución, dudosa como su calificación, se festina y con ella se busca ofuscar la mente de los torreonenses que saben muy bien que los dineros del municipio no funcionan como debieran. La acreditación es para pedir préstamos bancarios; justo ahí fue donde Standard & Poor's falló mundialmente; aun así; la calificación doble A es justo la mitad de una buena calificación; me explico: 1 es lo máximo y se mide como triple A (AAA); y 5 es doble b menos (BB-). Dos A→s solas es igual a 2.5 de calificación; o sea, mediocre. Más triste aún es que mxAA es calificación para México, pero en la escala global internacional equivale a BB+; o sea "medio malito". Pero sigo sin entender: ¿para qué pagar tantas decenas de miles de dólares si los bancos andan como desesperados buscando a quien prestarle?; ¿a poco a Usted no le llaman seguido para ofrecerle créditos personales? Además, si la actual administración municipal, como también las anteriores, se ha caracterizado por su opacidad en el manejo de los dineros del pueblo, la paradoja es: ¿Por qué se abrieron los registros contables municipales a una empresa extranjera y no pueden hacerlo a los ciudadanos torreonenses?